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2008, año de ilusión para 
los pueblos de la provincia
De Lara y Barreda adelantan las directrices que regirán la gestión en el nuevo ejercicio Páginas

Aldea del Rey 
también es un 
buen entorno 
para el cerdo 
ibérico

El Ministerio de Agricultu
ra, Pesca y Alimentación ha se
ñalado en el Real Decreto 
1469/2007, de 2 de noviembre, 
que el término municipal de Al
dea del Rey se encuentra entre 
los municipios que cuentan con 
superficies de dehesa arbolada 
que son consideradas idóneas 
para la alimentación de cerdo 
ibérico, con la designación de 
"bellota" o "recebo". Este Real 
decreto, por el que se aprueba 
la norma de calidad para la car
ne, el jamón, la paleta y la ca
ña de lomo ibéricos, indica que 
Aldea del Rey posee un ecosis
tema con una íntima vinculación 
a la producción de cerdos ibéri
cos. Los recursos de su dehesa 
arbolada son los indicados para 
alimentar los animales de los 
que se obtendrán los produc
tos denominados en el mercado 
de "bellota" o "recebo". Esta zo
na del Campo de Calatrava 
cuenta con una vegetación típi
camente mediterránea que se 
encuentra principalmente des
arrollada en la zona de montes.

Página 7

Una época a ritmo de zambombas
El tránsito de un año a otro viene siempre acompa
ñado de las tradicionales celebraciones de Navidad. 
Es una época que, en el fondo, mantiene el tradicio
nal sabor de lo más popular y es por ello que, uno 
de los sonidos que se ha vuelto a escuchar por las

calles de las poblaciones de la provincia, ha sido el 
de la típica zambomba. Con el objetivo de evitar que 
este peculiar instrumento caiga en desuso, se ha des
arrollado una muestra de diversos ejemplares cuya 
confección no entraña secretos. Página 10

Almodóvar 
incorpora 
dos motos 
para la 
Policía
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Argamasilla de 
C a la t r a v a  d a  
luz verde a sus 
presupuestos 
unánimemente

Página 8

Torralba 
renueva su 
antigua red de 
saneamiento

Página 9

‘Ciudarrealeño’ 
en el interior
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REPORTAJEEl program a de Term alism o  
Socia l, im p u lsado  por la 
Consejería de B ienestar So
cial, aum entará en un 10% 
las plazas para participar

en los viajes a balnearios, 
con lo que el total asciende  
a 11.500 vacantes. El pro
gram a ofrece la posibilidad  
de disfrutar durante diez d í

as de una estancia en un 
establecim iento term al. Du
rante estas estancias se re
alizan exám enes m édicos y 
se llevan a cabo tratam ien

tos para m ejorar las do len
cias que los usuarios nece
sitan tratar. El prim er plazo  
para v iajar será entre fe 
brero y agosto de 2008.

Termalismo Social cuenta con
11.500 plazas para este 2008

Balneario Benito, en la localidad albaceteña de Reolid

Victoria Díaz

El programa de Termalismo 
Social contará el próximo año con 
más de 11.500 plazas, lo que su- 
ponde un crecimiento del 10% con 
respecto al año anterior, según 
confirmó el consejero de Bienestar 
Social, Tomás Mañas en Ciudad 
Real. En este acto, Mañas firmó 
los protocolos de colaboración con 
los siete balnearios que forman 
parte del programa durante el pre
sente año 2008.

El consejero destacó, entre 
las novedades presentadas, la in
corporación a la oferta de destinos 
de un nuevo establecimiento ter
mal. Con esta nueva incorpora
ción, "conseguimos, además de in
crementar el número de plazas 
disponibles, ampliar los destinos 
a los que pueden acceder las per
sonas mayores a través del Ter
malismo Social, posibilitándoles 
mayores opciones". Con éste, son 
ya siete los balnearios entre los 
que pueden elegir quienes decidan 
participar en el programa.

El titular de Bienestar Social

señaló también que el Termalis
mo Social "es el programa de bal
nearios con más implantación de 
España, tanto en número de pla
zas, como en pre
supuesto, como 
en aceptación 
por parte de 
las personas 
mayores".

El pro
grama prevé 
una estancia 
de 10 días en 
uno de los sie
te balnearios 
de la región se
leccionados al 
efecto. El aloja
miento se hará 
en régimen de 
pensión com
pleta, incluyén
dose en la estan
cia el tratamiento termal, el con
trol médico y la realización de ac
tividades de ocio por la zona.

El precio es uno de los ali
cientes para las personas mayores, 
dado que tan sólo tienen que abo

nar por esos 10 días de aloja
miento entre 160 y 232 euros por 
persona, dependiendo del balnea
rio y la temporada que escojan.

El Programa 
de Termalismo 
se lleva a cabo 
entre los meses 
de febrero a di
ciembre de ca
da año, en dos 
plazos. El pri
mer grupo de 
estancias se 
desarrollará de 
febrero a agos
to de 2008, y 
quienes deseen 
participar en 
este turno po
drán presentar 
su solicitud en 
las delegacio

nes provinciales de 
Bienestar Social de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha. 
La delegación provincial en Ciudad 
Real se encuentra ubicada en la 
calle Postas. Los interesados en el 
segundo turno, que se llevará a

Los
participantes 
disfrutarán de 
tratamientos 
específicos 

durante diez 
días en régimen 

de pensión 
completa
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Destinos para el retax
La oportunidad de acudir a un balneario se re

parte por tres de las cinco provincias de Casti- 
lla-LaMancha. Aquellos que se decidan a disfrutar 
del programa de Termalismo Social, podrán elegir 
entre siete establecimientos termales. En la pro
vincia de Albacete se puede optar entre el balne
ario "Baños de Benito" de Reolid, "Baños de la 
Concepción" de Villatoya, el "Balneario de Tus" de 
Yeste y el "Balneario de la Esperanza" de Reolid. 
En Ciudad Real se puede elegir entre dos desti
nos: el "Balneario Cervantes" de Santa Cruz de 
Múdela y el de Fuencaliente, en plena Sierra Ma
drona, al sur de la provincia. Ya por último, en la 
provincia de Guadalajara se puede acudir al "Bal

neario Carlos III" de Trillo. Las tarifas para cada 
uno varían en fundón de la época del año en que 
se viaje. Ambos plazos ofrecen meses de tempo
rada alta y meses de temporada baja.
Cabe recordar que un balneario no es un hospi
tal. Es un centro terapéutico que cuida, previene 
y alivia molestias basándose en tratamientos ter
males. Es preciso informarse bien con el médico 
antes de someterse a una cura termal, siguiendo 
sus indicaciones. Y no exceder el tiempo reco
mendado en las piscinas termales. Aunque la pre
sión del agua sobre la caja torácica ayuda a la 
inspiración, en ocasiones potencia un esfuerzo

BALNEARIO
TEMPORADA BAJA

(febrero, marzo, abril, 
noviembre y diciembre)

TEMPORADA ALTA

(enero,mayo, junio, julio, 
agosto, septiembre, octubre)

BENITO
Reolid

(Albacete)
195 euros 232 euros

CARLOS III 
Trillo

(Guadalajara)
195 euros 232 euros

CERVANTES 
Santa Cruz de Múdela 

(Ciudad Real)
195 euros 232 euros

CONCEPCIÓN
Villatoya

(Albacete)
195 euros 232 euros

ESPERANZA
Salobre-Riopar

(Albacete)
175 euros 215 euros

TUS
Yeste

(Albacete)

i
175 euros 215 euros

FUENCALIENTE 
Fuencaliente 
(Ciudad Real)

160 euros 200 euros

cabo de septiembre a diciembre, 
podrán hacerlo a partir del mes de 
febrero y hasta el 31 de mayo.

Cada estancia tendrá de du
ración exacta diez días y nueve 
noches, en régimen de alojamien
to y pensión completa, y en habi
taciones dobles.

El tratamiento tendrá una 
duración máxima de nueve días, 
e incluirá un reconocimiento mé
dico al comienzo de la estancia, 
una terapia termal prescrita indivi
dualmente por el facultativo del 
balneario, y un seguimiento mé
dico durante el mismo. Además del 
servicio de balneario, los partici
pantes podrán disfrutar de las ac
tividades socio-culturales y de ocio 
que ofrezca el centro.

Se facilitarán distintas for
mas de desplazamiento, en fun
ción del origen de los usuarios.

Para poder acogerse al pro
grama se requiere a los solicitan
tes ser mayor 65 años, ser pen
sionista de jubilación o de invali
dez, cualquiera que sea la edad, 
o ser pensionista de otras presta
ciones a partir de los 60 años.

También es necesario resi
dir en Castilla-La Mancha y estar 
en las condiciones físicas y psí
quicas adecuadas para poder par
ticipar en los tratamientos y acti
vidades. De este modo, no serán 
admitidas las solicitudes de quie
nes sufran alguna enfermedad 
contagiosa, enfermedades men
tales que puedan alterar la convi
vencia y de quienes no puedan va
lerse por sí mismos. Además, los 
participantes deberán precisar los 
tratamientos solicitados y no tener 
contraindicación médica para la 
administración de los mismos.

Los admitidos podrán ir 
acompañados de sus cónyuges o 
de una persona con la que ten
gan una relación de convivencia, 
siempre que ésta pueda recibir los 
tratamientos termales y no exista 
contraindicación médica.

Los balnearios
Todos los balnearios que se 

ofrecen en la selección de destinos 
cuentan con aguas que poseen 
propiedades terapéuticas especí
ficas. En común a todas ellas po

demos señalar que están indicadas 
para el tratamiento de reumatis
mos, afecciones del aparato loco
motor, digestivo y respiratorio y 
para el estrés. Del mismo modo, 
las siete casas de baños ponen a 
disposición del visitante trata

mientos específicos para múltiples 
dolencias.

El Balneario Benito está in
dicado especialmente para el tra
tamiento del aparato locomotor y 
para mejorar la circulación. El Car
los III ofrece una mecanoterapia

para piernas cansadas y ayuda en 
procesos de rehabilitación. Aque
llos que padezcan de osteoporosis, 
artritis, trastornos gástricos o de 
riñón podrán encontrar en el Bal
neario Cervantes programas he
chos a su medida. Y quien desee

tratar cefaleas, jaquecas, ansiedad 
y erupciones cutáneas puede soli
citar plaza para el Balneario Baños 
de la Concepción.

La Esperanza destaca el pa
pel de la relajación y los trata
mientos para la mejora de reuma
tismos, contracturas y artrosis. Y 
en el Balneario Tus pueden reali
zarse recuperaciones osteoarticu- 
lares y evacuaciones biliares en
tre otras terapias. Por último, en 
Fuencaliente encontrarán alivio 
quienes sufran de lumbalgia, pro
blemas de traumatología o com
plicaciones del aparato digestivo.

La finalidad de esta iniciati
va es poner a disposición de los 
ciudadanos castellano-manchegos 
estancias en balnearios de la co
munidad autónoma que posibiliten 
tratamientos termales individuali
zados y fomenten las relaciones 
sociales.

Para hacer posible este pro
grama, la Consejería de Bienestar 
Social destinará durante 2008 
unos 5 millones de euros al des
arrollo del Termalismo Social, con 
lo que se financiará cerca del 60 
por ciento del coste del progra
ma, siendo el resto aportado por 
los usuarios.

En el mismo acto de presen
tación del incremento de plazas 
para el Termalismo Social, Tomás 
Mañas se refirió a la implantación 
de la Ley de Dependencia en 
nuestra comunidad autónoma. A 
este respecto, el consejero de 
Bienestar Social se mostró satis
fecho, destacando que "no es algo 
que digamos sólo nosotros; sino 
que Comisiones Obreras a nivel 
nacional destaca también que nos 
encontramos a la cabeza de espa- 
ña en el desarrollo de esta Ley".

Así, el consejero señaló que 
hasta el momento son más de 
19.900 las solicitudes recibidas por 
parte de los ciudadanos para aco
gerse a esta Ley, de las cuales se 
han valorado ya a cerca de 10.000 
personas.

También, el titular de Bien
estar Social anunció que en próxi
mas semanas comenzará a con
cederse las ayudas específicas 
destinadas a familiares cuidadores 
de las personas dependientes.

Alfarería Popular, Diseño, 
Cursos para todas las edades, 
Aula de la Universidad Popular, 
Sala de Exposiciones.

Antigua Estación Renfe. Carretera de Villamayor s/n. 13.440, Argamasilla de Calatrava (Ciudad Real).
Tino.: 926 411781 - 649 346 868. e-mail: lealarias@telefonica.net__________________
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C o labo rac ión

Removiendo entre mis viejos papeles he encontrado és
te. Fue escrito hace 26 años. Lo volvería a escribir 

hoy:

"Hoy, treinta de Diciembre
de mil novecientos ochenta y uno,
antevíspera de un año tal vez nuevo,
no he despertado a la mañana con mis fútiles lamentos.
Hoy me he levantado con ganas de cantar.

Hoy, cualquier día, de cualquier mes, de cualquier siglo, 
me he levantado con ganas de cantaros a vosotros, los 
dueños de la vida,
a vosotros, los que no conocéis música, 
a los olvidados, 
a los desheredados, 
a los atados al hambre,
a los muertos de las calles y a los moribundos, 
a los sojuzgados, 
a los menesterosos, 
a los aborrecidos, 
a los explotados, 
a los arrollados, 
a los invisibles, 
a los vagabundos, 
a tos malditos, 
a los desterrados, 
a los aterrados, 
a los innominados, 
a los castrados, 
a los soñadores, 
a los sin sueños, 
a los sin voz, 
a los sin nada, 
a los últimos de los últimos,

Cartas al d irector
Este periódico publicará opi
niones de sus lectores, así co
mo réplicas y sugerencias de 
interés general que sean res
petuosas hacia las personas e 
instituciones. Las cartas no 
deben exceder de 30 líneas. 
Sus autores se identificarán 
indicando su domicilio, carnet 
de identidad (fotocopia) y un 
teléfono de contacto. Oretania 
se reserva el derecho de ex

tractarlas. El lector debe 
aceptar que no se mantenga 
correspondencia sobre ellas 
ni devolverlas.

Pueden enviar sus cartas por:
- Correo postal:
C / Alejandro Prieto 4, 2°B. 
13500 Puertollano
- Fax: 926 428 893
- Correo electrónico: 
redaccion@oretania.es

a los humildes y a los humillados, 
a los engañados por los sabios prepotentes, 
a los esclavos, 
a los esclavizados, 
a los huérfanos de todo, 
a los acorralados, 
a los impotentes, 
a los encadenados por nacer, 
a los que no podéis dar de comer a vuestros hijos, 
a los que no tenéis más dolor que estar muriendo sin po
der vivir,
a los que no tenéis más dolor que estar viviendo sin po
der morir, 
a los silenciosos, 
a los solos solitarios, 
a los bichos raros,
a los que nunca recibiréis una caricia, 
a los crucificados de cada día, 
a los caminantes sin destino, 
a los náufragos de ningún viaje, 
a los intoxicados de promesas, 
a los siervos de Pilatos, 
a los pobres de espíritu de fuera y de dentro 
del Evangelio,
a los que nunca encontraréis vuestras señas 
de identidad,
a los que sólo podéis escupir en vuestra 
propia saliva, 
a los ignorantes, 
a los tenues,
a los que no tenéis más placer que 
vuestra propia piel, 
a los que tenéis desvencijada la 
piel,
a los obligados a bailar hasta el 
amanecer,
a los cansados de tanta pré

dica,
a los amigos de 
los animales, 
a los niños sin 
niñez,
a los infectos, 
a los tullidos de men
te o de cuerpo, 
a los embruteci
dos por la mise
ria,
a los que vi
ven aras de 
quimeras,
a los culpables sin culpa,

N avidad  81
a los rebeldes con causa, 
a los que no sabéis ni más ni menos que nadie, 
a los que siempre estáis en la otra orilla, 
a los que dais sin vender, 
a los inquebrantables, 
a los decentes, 
a los luchadores sin colmillos, 
a los desarmados ante los desalmados, 
a los que tenéis rotas las costillas de tanto llanto hacia den
tro,

a los acobardados y no. cobardes, 
a los que habéis empeñado el futuro por menos 

de treinta denarios,
a los amargados, 
a los pisoteados, 
a los suicidas, 

a los payasos, 
a los compasivos, 
a las madres sin hijos, 
a los que perdisteis y perderéis todos 
los trenes,

a los desorientados con los espejismos, 
a los hambrientos de justicia,

a los fugitivos de todos los mundos, 
a los ensordecidos desde falsos púl- 
pitos,
a los encanallados por los canallas, 

a los enamorados sin amor, 
a los eternos espectadores, 
a los clasificados como es
coria maloliente, 
a los sonámbulos de toda la 

tierra,
a los derrochadores de la paz 
y la alegría,
a los multiplicadores de 

abrazos,
a los perros callejeros, 
a los encarcelados sin por

venir,
a los muertos vivos y a los vi

vos muertos...

Os juro, sí, que os cantaré, 
y que mi voz la oirán, al me
nos, mis oídos, 
tan desacostumbrados co
mo los vuestros...".

Nemesio de Lara Guerrero
Presidente de la Diputación Provincialr,

L
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ACTUALIDAD I
El presidente del órgano provincial adelanta que en el nuevo año se implantará la adm inistración electrónica

2008, año 
ilusionante 
para la 
gestión de la 
Diputación

:

Redacción

El presidente de la Diputa
ción, Nemesio de Lara, dijo du
rante la comida que celebra tradi
cionalmente con los periodistas de 
la provincia con motivo de las fies
tas navideñas, que 2008 va a ser 
un año muy interesante e ilusio
nante para la gestión en la insti
tución provincial y se mostró es
peranzado con respecto a las po
sibilidades que ofrece la demar
cación ciudadrealeña en este sen
tido.

De Lara, que estuvo acom
pañado por los vjcepresidentes 
Ángel Caballero, Ángel Parreño, 
Victoria Sobrino, José Luis Cabe
zas y Jacinta Monroy así como por 
el diputado provincial Luis Maído- 
nado, se mostró ijusionado de ca
ra al próximo ejercicio por varias 
razones, entre ellas porque se 
pondrá en marcha el Plan Provin
cial de Carreteras, que contempla 
la mejora y actualización de 1.700 
kilómetros de vías provinciales, lo 
que comportará un gran avance 
en materia de comunicaciones.

Se refirió, igualmente, a la 
consolidación de la Feria Nacional 
de las Denominaciones de Origen 
y Otras Indicaciones de Calidad 
"España Original" y comentó que 
2008 "será fundamental para los 
ayuntamientos, pueblos y aldeas", 
así como para las comarcas depri
midas.

Por otro lado, 2008 será, se
gún Lara, el año de la Administra
ción electrónica en la Diputación. 
"Seremos adalides de la puesta al 
día de la Ley de Acceso Electróni
co", ha dicho para añadir, a conti
nuación, que es necesario facilitar 
a los ciudadanos los medios ne
cesarios para que este proyecto 
sea una realidad.

"Este año va a ser bueno 
también porque aterrizarán y des
pegarán aviones en el aeropuerto 
de Ciudad Real, una iniciativa en la 
que la participación de la Diputa
ción ha sido determinante", dijo en 
otro momento de su intervención 
De Lara, quien vaticinó avances en 
la autovía Extremadura-Levante y 
en la recuperación de la comarca 
de Almadén.

Cree, por otro lado, que en 
2008 habrá proyecto para la au
tovía-autopista Madrid-Toledo-Ciu- 
dad Real-Córdoba, por lo que el 
nuevo ejercicio será, "en definiti
va, un buen año para la provincia".

Considera De Lara que en

estas fechas tan señaladas es pre
ciso recordar que la Diputación 
destinará en el ejercicio recién co
menzado el 2'5 de los ingresos co
rrientes a cooperación internacio
nal al desarrollo. "No hay que ol
vidar a los olvidados de los olvi

dados en esta sociedad de pensa
miento zombi", sobre todo en unos 
tiempos en los que asustan cifras 
como que el 40 por ciento de la 
comida de EEUU se tira a la basu
ra, máxime cuando se muere por 
desnutrición en otros lugares del 
planeta.

En otro orden de cosas, Ne
mesio de Lara anunció, tras cono
cerse que su partido le había pro
puesto encabezar la candidatura al 
Congreso en las próximas eleccio
nes generales, que no será candi
dato y que seguirá ostentado la 
secretaría general en Ciudad Real 
de la formación política a la que 
pertenece. Explicó que lo ha me
ditado y ha decidido seguir "pi
sando la tierra por la que traba
jo". "Siempre he defendido el mu- 
nicipalismo y me creo el porvenir 
de la provincia de Ciudad Real", ha 
dicho para añadir que le gusta la 
política cercana. "Me quedo como 
estoy y donde estoy bastante a 
gusto", ha añadido tras agradecer 
las muestras de apoyo que ha re
cibido tanto en el plano institucio
nal como en su partido.

Barreda aboga en el nuevo año 
por el esfuerzo colectivo

Redacción

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, ha 
pedido para el presente año 2008 
el mantenimiento del esfuerzo co
lectivo porque "está dando muy 
buenos resultados". Como ejem
plo, José María Barreda hizo alu
sión a la reciente estadística na
cional, según la cual, el creci
miento de nuestra región está por 
encima de la media nacional.

Acortando distancias
"Esto significa que acorta

mos distancias", apuntó, a la vez 
que recordó que hasta hace poco 
tiempo el factor diferencial de Cas
tilla-La Mancha, en relación a otras

regiones, era el subdesarrollo. 
"Hoy Castilla-La Mancha tiene las 
mismas necesidades y problemas 
que el resto de las comunidades 
de España y Europa porque hemos 
recortado distancias y hemos cre
cido en convergencia y hemos re
basado la media europea", aseve
ró el presidente.

En este orden de cosas, Jo
sé María Barreda aseguró con ro
tundidad que la situación actual 
"es consecuencia del esfuerzo de 
todos los castellano-manchegos, 
un esfuerzo que está mereciendo 
la pena".

Nueva organización
Del mismo modo significó 

que, para el buen ejercicio de es

te esfuerzo la nueva organización 
de España ha sido relevante. El je
fe del Ejecutivo autonómico des
tacó como primordial la capaci
dad política de tener voz propia y 
defender nuestros intereses y con
tar con un presupuesto para esta 
tierra "que nos ha permitido dar 
este salto tan espectacular en áre
as como Sanidad, Educación, Bien
estar Social o Infraestructuras".

Infraestructuras
"En 2010 no podríamos dis

poner de autovías y autopistas si 
no tuviéramos autonomía", subra
yó Barreda que no quiso finalizar 
sin expresar sus mejores deseos 
de prosperidad, salud y concordia 
para el año que comienza.
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Aldea dispone de un entorno natural adehesado indicado para criar y alim entar esta cabaña

El municipio es “entorno 
ideal” del cerdo ibérico

Redacción

El Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación ha señalado 
en el Real Decreto 1469/2007, de 
2 de noviembre, que el término 
municipal de Aldea del Rey se en
cuentra entre los municipios que 
cuentan con superficies de dehesa 
arbolada que son consideradas 
idóneas para la alimentación de 
cerdo ibérico, con la designación 
de "bellota" o "recebo".

Este Real decreto, por el que 
se aprueba la norma de calidad 
para la carne, el jamón, la paleta 
y la caña de lomo ibéricos, indica 
que Aldea del Rey posee un eco
sistema con una íntima vinculación 
a la producción de cerdos ibéricos. 
Los recursos de su dehesa arbo
lada son los'indicados para ali
mentar los animales de los que se 
obtendrán los productos denomi
nados en el mercado de "bellota" 
o "recebo".

Esta zona del Campo de Ca- 
latrava cuenta con una vegetación 
típicamente mediterránea que se 
encuentra principalmente desarro
llada en la zona de montes. En ella 
se conservan paisajes adehesa
dos poblados por especies arbó
reas del tipo Quercus, como la en
cina, que conforman un entorno 
muy propicio para la producción 
de productos ibéricos, ya sean los 
comercializados en fresco o los ca
racterísticos jamón, paleta y caña 
de lomo.

El Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación señala que el 
aprovechamiento económico de 
las parcelas de la dehesa para la 
obtención de productos de alta ca
lidad favorece el mantenimiento 
de la misma manteniendo conse
cuentemente la protección de es
te ecosistema, pero de todas for

mas ha limitado la carga ganade
ra máxima de estas parcelas para 
garantizar la conservación y sos- 
tenibilidad de las mismas.

Se conoce como productos 
de "bellota" a los obtenidos a par
tir de animales sacrificados inme
diatamente después de ser ali
mentados exclusivamente de be
llotas, hierba y demás recursos na
turales de la dehesa; y como pro
ductos de "recebo" a los obtenidos 
a partir de animales cuyo cebo es 
completado mediante el aporte de 
piensos compuestos de cereales y 
leguminosas. Para obtener ambas

calificaciones los animales han de 
cumplir además con una serie de 
condiciones relacionadas con su 
constitución y edad de sacrificio 
entre otros aspectos.

La normativa, que entró en 
vigor el pasado 3 de noviembre, fi
ja los aspectos raciales y de ali
mentación necesarios para la ob
tención de la mención "ibérico", 
que deben quedar garantizados 
mediante un adecuado procedi
miento de control a lo largo de la 
producción la elaboración y la dis
tribución, desde la explotación ga
nadera hasta su venta al consu

midor final.
Esta mención se une a la re

ciente concesión de la Denomina
ción de Origen del Aceite del Cam
po de Calatrava, haciendo de Al
dea del Rey una zona de marcada 
importancia en el ámbito de la 
producción alimentaria de calidad.

Así lo demuestra también la 
inclusión del municipio ciudarrea- 
leño en la Denominación de Ori
gen Protegida del Queso Manche- 
go o la próxima puesta en mar
cha de un Centro de Selección, 
Clasificado y Limpieza de Beren
jena.

Enero 2008

Analizan el 
soterramiento 
urbano de los 
cotenedores de 
RSU

Redacción

El Ayuntamiento de Aldea 
del Rey apostará por la mejora 
del entorno y del tratamiento de 
residuos mediante el soterra
miento de los contenedores en 
varios puntos de la localidad. De 
este modo, no sólo se benefi
ciará la estética del pueblo, si
no que se inicia una línea de ac
tuación en favor de la protec
ción del medio ambiente y del 
desarrollo sostenible.

El alcalde de Aldea del 
Rey, Miguel Morales, acompa
ñado de técnicos del Consorcio 
de Residuos Sólidos Urbanos 
(RSU) y de su gerente, Francis
co Espinosa, visitaron varios 
puntos del municipio para es
tudiar la mejor ubicación para la 
instalación de contenedores 
subterráneos.

Miguel Morales manifestó 
que "la instalación de este sis
tema de recogida de residuos es 
una solución práctica, segura y 
respetuosa con el medio am
biente, además de suponer una 
barrera arquitectónica menos 
para las personas con movilidad 
reducida". Tras esta visita, se 
espera el proyecto definitivo de 
los técnicos para proceder a su 
ejecución.

El sistema de contenedo
res subterráneos es un método 
moderno y novedoso de reco
gida selectiva de residuos, que 
consiste en la instalación de 
unos depósitos de hormigón 
con tapa que permanecen ocul
tos bajo tierra. Los residuos, de
bidamente clasificados, son de
positados en una serie de esté
ticos buzones situados en la su
perficie, que están conectados 
a los depósitos de hormigón 
mediante unos cubos de comu
nicación.
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El Presupuesto 
para el año 
2008 asciende 
a más de 5,6 
millones

Redacción

El Ayuntamiento aprobó 
en Pleno los Presupuestos ge
nerales de la Corporación para 
el ejercicio de 2008. En la mis
ma sesión se aprobó de forma 
unánime la liberación del alcal
de, Vicente de Gregorio, y fue 
aprobada también la de la pri
mera teniente de alcalde, Al- 
mudena Correal Serrano.

Los Presupuestos genera
les presentados por el Equipo 
de Gobierno se aprobaron por 
mayoría con los votos favora
bles del PSOE y los votos en 
contra del PP, que presentó una 
enmienda a la totalidad del con
tenido. El Pleno se desarrollo 
con absoluta normalidad, des
tacando la ausencia de la por
tavoz del Partido Popular, Jua
na de la Fuente. A este respec
to, el alcalde manifestó su pre
ocupación, explicando que "me 
parece muy significativo que la 
portavoz que aspira a la alcaldía 
de Almodóvar del Campo, en el 
debate más importante del 
ayuntamiento, como es el pleno 
de presupuestos, brille por su 
ausencia", y señaló que este he
cho "dice mucho de su defecto 
como política y como defenso
ra de los derechos de este 
Ayuntamiento".

Vicente de Gregorio pre
sentó la propuesta presupues
taria asegurando que refleja "un 
presupuesto equilibrado a la vez 
que práctico y, sobre todo fia
ble, que podrá llevarse a efecto 
en su totalidad". Destacó que 
el Presupuesto municipal ha ex
perimentado un aumento del 
11,60% con respecto a la cuan
tía correspondiente al ejercicio 
2007. La partida destinada a la 
construcción del Polígono ha 
quedado abierta con una con
signación testimonial, a la es
pera de que se decida la vía de 
financiación que se seguirá pa
ra su desarrollo y construcción. 
De Gregorio aseguró que, tan
to si el proyecto se lleva a cabo 
mediante una gestión directa 
como si se hace de modo indi
recto, el inicio de las obras de la 
primera fase será una realidad 
a mediados de 2008.

El montante destinado al 
próximo ejercicio económico as
ciende a . un total de 
5.612.498,37 euros. En la ad
judicación de estos fondos se 
han visto beneficiadas sustan
cialmente, con respecto al ejer
cicio 2007, varias áreas de un 
gran calado social, como son 
cultura, juventud, deporte y fes
tejos populares. Casi una ter
cera parte del presupuesto es
tará destinado a bienes públicos 
de carácter social.

Permitirán increm entar los servicios en el m unicipio y en las aldeas del térm ino m unicipal

La Policía Local incorpora 
dos nuevas motocicletas

Redacción

El Ayuntamiento de Almodó
var del Campo ha aumentado su 
parque móvil con la adquisición de 
dos motocicletas destinadas al ser
vicio de la Policía Local que, hasta 
la fecha, contaba únicamente con 
un coche patrulla como medio de 
transporte.

Las motocicletas son de la 
marca Honda, modelo Varadero, 
de 125 centímetros cúbicos, y han

sido adquiridas merced a una sub
vención de la Junta de Comunida
des de Castilla-La Mancha, por va
lor de 11.977,64 euros.

El Consistorio almodovareño 
se acogió a la convocatoria de 
ayudas previstas por la Dirección 
General de Protección Ciudadana 
para el presente año 2007, al ob
jeto de "procurar a nuestros agen
tes los mejores medios para un co
rrecto desempeño de sus funcio
nes en pro de la seguridad de

nuestros ciudadanos", en palabras 
del primer edil, Vicente de Grego
rio.

Gracias a estas motocicletas, 
se procurará una mayor movilidad 
y agilidad a los servicios que dia
riamente tiene que realizar la Po
licía Local almodovareña, "no sólo 
en la capitalidad, sino también en 
las diez pedanías, así como vigilar 
la gran cantidad de caminos pú
blicos que pertenecen al extenso 
término municipal de Almodóvar

del Campo y en los diversos y nu
merosos acontecimientos y even
tos protocolarios", ha manifestado 
el oficial jefe del cuerpo, Miguel 
Ángel Susín.

A este incremento de medios 
se sumará, a lo largo del próximo 
año, la incorporación de dos nue
vos agentes a la plantilla, una vez 
concluya el proceso selectivo y de 
formación que se está llevado a 
cabo en la actualidad de la mano 
de la Junta de Comunidades.

Oretania de Información Local

ALMODÓVAR DEL CAMPO
O retan ia

Entregados los premios de los certámenes 
de belenes y de escaparates navideños

Redacción

El alcalde de Almodóvar del 
Campo, Vicente de Gregorio Gar
cía, acompañado por los conceja
les Marta Sendarrubias Muñoz, Be
atriz Calvo Romero y Jesús Gon
zález Serrano, presidió la entrega 
de premios a los ganadores de la 
primera edición del Concurso de 
Belenes y del Concurso de Esca- 
paratismo Navideño 'Embellece tu 
ciudad', celebrados en la localidad 
durante el mes de diciembre.

El primer premio del Con
curso de Belenes, fue concedido al 
montaje particular de una familia 
almodovareña y fue recogido por

uno de sus miembros, Luisa Ma fue otorgado al Belén presentado 
Santos Morena. El segundo premio por la Cruz Roja. El tercer clasifi

cado fue el nacimiento elaborado 
por el AMPA del Colegio Público 
Maestro Juan de Ávila.

En cuanto a los tres mejo
res escaparates navideños, el ga
nador fue el de Café Ikebana, in
geniado por Enrique Reyero. El se
gundo clasificado fue el escapara
te del comercio de ropa infantil 'Di
minutos' y la floristería 'Las Flores 
de Cristina' fue tercer premio.

Cada uno de estos premia
dos recibieron diplomas conme
morativos del certamen así como 
premios en metálico consistentes 
en 200 euros, 120 euros y 80 eu
ros respectivamente.
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El principal partido de la oposición comparte las cuentas de Calso para 2008

Histórico apoyo del 
PP al PSOE rabanero

Almadén 
organizará un 
campo de 
trabajo para 
los jóvenes

Redacción

Almadén contará con 
un campo de trabajo el pró
ximo verano según anunció 
en la ciudad minera la direc
tora del Instituto de la Ju
ventud Isabel Rodríguez 
quien giró una visita al mu
nicipio.

Ese campo de trabajo, 
en el que participarían cien
tos de jóvenes de toda Euro
pa, se encargaría de recupe
rar el patrimonio histórico y 
minero de la localidad a tra
vés de los programas que la 
Junta destina al colectivo ju
venil durante los meses de 
la época estival.

Según Rodríguez esta 
comarca cuenta con "opor
tunidades muy ilusionantes" 
que giran en torno al turis
mo "y de las cuales deben 
aprovecharse nuestros jóve
nes" porque considera que, 
debido a la posible declara
ción del municipio como Pa
trimonio de la Humanidad, 
"se abrirán espectativas la
borales muy importantes pa
ra la fijación de población y 
para la creación de nuevos 
yacimientos de desarrollo".

De ahí que haya recor
dado que los jóvenes de Cas
tilla la Mancha cuentan con el 
"apoyo incondicional del Go
bierno Regional" a través de 
la "Factoría de Emprendedo
res" para que cualquier pro
yecto ideado por la juventud 
"cuente con las ayudas y me
didas económicas suficientes 
para su puesta en marcha".

Infraestructuras
La Directora del Institu

to de la Juventud se reunió 
con el alcalde de Almadén, 
Emilio García Guisado, para 
analizar la posibilidad de que 
se "refuercen" las infraes
tructuras juveniles del muni
cipio así como para intentar 
que, con la complicidad de 
varias Consejerías de la Jun
ta de comunidades "se pue
dan desarrollar aquí otros 
proyectos juveniles y de 
ocio".

En ese sentido Emilio 
García Guisado avanzó que el 
Consistorio pretende realizar 
un albergue juvenil que dé 
cabida a cientos de jóvenes 
"deseosos de conocer el pa
trimonio de Almadén" para 
que puedan alojarse varios 
días en el municipio y contri
buyan al crecimiento econó
mico de los habitantes de la 
localidad.

Redacción

Fernando Calso, acompaña
do por los tenientes de acalde Ja
cinta Monroy y Ventura Huertas, 
participó el pasado 20 de diciem
bre en una comida que compar
tieron con los medios de comuni
cación. En este acto, el alcalde se 
refirió al 2008 como un año muy 
especial para Argamasilla de Ca- 
latrava "porque se culminará par
te de la red de autovías, y estamos 
ubicados estratégicamente en la 
convergencia de las dos autovías 
que vertebran la provincia de Ciu
dad Real".

Confiaba el alcalde rabane
ro en que para marzo, estará a 
pleno rendimiento la autovía A- 
41, "la cual nos sirve para aumen
tar nuestros recursos industriales, 
pues como bien sabéis, dispone

mos de dos polígonos industriales 
cercanos a la autovía, por ello que
remos aumentar la capacidad en 
cuanto a disposición de terrenos, 
así, ya tenemos preparada la am
pliación del Cabezudo I, con 
50.000 metros y está en nuestro 
ánimo adquirir otros 50.000 me
tros, para que las empresas que lo 
deseen se puedan instalar cerca 
de la Autovía a la mejor relación 
precio-suelo". Y aseguró que "va
mos a hacer los esfuerzos nece
sarios para aprovechar al máximo 
nuestra privilegiada ubicación, no 
en vano somos la provincia que 
más crece de la comarca".

Fernando Calso aprovechó 
también para referirse ai pleno de 
presupuestos celebrado por la Cor
poración Municipal la noche ante
rior a esta comida, calificando de 
histórica su aprobación con los vo

tos favorables de PSOE y PP, y 
agradeciendo a este partido su 
apoyo. El Ayuntamiento contará 
con un presupuesto de casi 4 mi
llones y medio de euros, sin tener 
en cuenta el plan de empleo de la 
Diputación, el Fondo Regional y el 
remanente de tesorería que hasta 
el 1 de marzo no conocerán, pero 
que estiman será de 350.000 eu
ros; lo que conformaría un presu
puesto inicial que rondaría los 5 
millones de euros. Calso destacó 
que este presupuesto tendrá sobre 
todo un carácter inversor y social 
y que, salvo excepcionalidades, no 
conllevará un endeudamiento.

Para finalizar, antes de com
partir brindis con todos los pre
sentes, alabó la puesta en valor de 
productos agroalimentarios como 
el aceite de oliva, en referencia al 
origen agrario del municipio.

Participación

Con anterioridad a su aprobación plenaria, el 
Ayuntamiento de Argamasilla de Calatrava ce

lebró el Consejo de Participación Ciudadana, una 
reunión que constó con un único punto del día el 
de los presupuestos para el 2008 ,y en la que los 
vecinos de la localidad pudieron solicitar al alcal
de, Fernando Calso, las medidas que ellos consi
deran las necesarias para la localidad. En dicho 
consejo estuvieron presentes los componentes 
del Centro de Mayores, Asociación de Ludópatas, 
la Hermandad del Carmen, Amas de Casa, Atré
vete, Ampa Virgen del Socorro y Deporte Afición. 
El alcalde de Argamasilla de Calatrava, Fernando 
Calso, desgranó las obras importantes a realizar 
en el próximo ejercicio como la carretera de 
Puertollano, la calle Prensa, la calle nueva apertu
ra en la calle Sevilla, la ampliación centro de día 
y supresión de barreras arquitectónicas. Otras

obras importantes son la construcción de nichos, 
la adecuación de instalaciones deportivas, el em
bellecimiento del centro cultural y la renovación 
de redes de agua. Por su parte, el concejal de 
Hacienda, Ventura Huertas, explicó las subvencio
nes tanto culturales como deportivas. Unas ayu
das que ascienden a 66.090 euros y que se su
man al presupuesto inicial que ronda los 5 millo
nes de euros. Un cálculo al que se suman tam
bién las partidas del capítulo de personal y gas
tos corrientes. Las asociaciones presentes apro
vecharon la ocasión para mostrar al alcalde de 
sus peticiones, como contar con un médico más 
en el Centro de' Salud, la renovación de la red se
cundaria del agua, la iluminación entre la pasare
la del río y la calle Rivera, el alumbrado al final 
de la calle Cervantes o un estudio de la implanta
ción de una grúa para regular el tráfico.

Enero 2008

Calzada da luz 
verde al 
‘cheque bebé’ 
reiterado por 
los socialistas

Redacción

El pleno del Ayuntamiento 
de Calzada de Calatrava, presi
dido por el popular Félix Mar
tín, decidió por unanimidad en 
la última sesión del pasado año 
conceder una ayuda a los recién 
nacidos que va de 500 euros 
para el primer hijo hasta 1.000 
euros para el tercero y sucesi
vos.

La Corporación Municipal, 
después de estudiar y analizar 
minuciosamente la realidad de 
las familias calzadeñas, con el 
apoyo de los socialistas, decide 
llevar a cabo una de las medi
das sociales propuestas en el 
programa electoral del PP de 
Calzada, y más demandadas 
por la población, la de que to
dos los niños y niñas nacidos o 
adoptados a partir del 27 de 
mayo de 2007 recibirán una 
ayuda económica, según los si
guientes casos: 500 € al primer 
nacimiento; 750 € al segundo 
nacimiento, y 1.000 € al tercer 
y sucesivos nacimientos.

Como asegura el alcalde 
calzadeño Félix Martín: "El año 
pasado nacieron en Calzada só
lo 21 niños. Con esta iniciativa 
lo que se pretende es animar a 
las familias de Calzada a au
mentar la tasa de natalidad, au
mentar el número de empadro
namientos y en definitiva au
mentar la población".

La forma de pago a los 
padres se hará en dos plazos; el 
50% se dará en el momento del 
nacimiento (una vez presentada 
y aprobada la solicitud) y el otro 
50% al cumplir el bebe el pri
mer año.

Los requisitos para recibir 
esta ayuda consisten en que los 
padres deben tener nacionali
dad española o residencia legal 
en el país, así como estar em
padronados los padres y recién 
nacido en Calzada de Calatrava.

Las solicitudes y docu
mentación necesaria es una fo
tocopia del D.N.I. de los padres 
o Tarjeta de Residencia; foto
copia del libro de familia o do
cumento acreditativo del naci
miento o adopción; certificado 
de empadronamiento de los dos 
padres que acredite que el em
padronamiento se realizó con 
anterioridad a la fecha del na
cimiento / adopción; compro
miso escrito de mantenerse em
padronados en la localidad, al 
menos dos años, y solicitud de
bidamente cumplimentada. El 
plazo de solicitud de la ayuda 
será de seis meses desde la fe
cha del nacimiento o adopción.

De esta forma, las familias 
de Calzada de Calatrava podrán 
recibir hasta 3.500 € totales.
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Firm ado el prim er contrato de adquisición de m aterial para la primera fase del proyecto

Torralba inicia la mejora 
de su red de saneamiento

Redacción

La alcaldesa de Torralba de 
Calatrava, Teresa González viajó el 
pasado mes de diciembre a Vitoria 
acompañada por el técnico de la 
Diputación, José Menchén, y por el. 
arquitecto técnico municipal, An
tonio Rebaque Gómez. El objetivo 
de este viaje fue visitar la fábrica 
de tuberías de saneamiento de po- 
litileno de alta densidad PPA & 
KRAH, así como firmar el primer 
contrato para la adquisición de la 
primera fase del proyecto de re
novación de la red de saneamien
to, que permitirá el comienzo de 
una de las mayores obras que se 
va a realizar en la localidad en es
tos años.

Con la contratación de esta 
primera fase del proyecto, a través 
de la empresa distribuidora Mobi
liario Urbano y Fundición Dúctil 
Ramos, se comenzó con las obras 
que permitirán adaptar la red de 
saneamiento a las nuevas necesi
dades de los vecinos de la locali
dad; y también la ampliación del 
desarrollo urbanístico previsto en' 
el nuevo Plan de Ordenación Mu

nicipal (POM).
La primera fase del proyec

to, que ha sido realizado por la 
Diputación Provincial y supondrá 
un presupuesto total de 4,5 millo
nes de euros, abordará el área 
comprendida en la zona del carril

de la Cuerda. Para financiar la 
obra, el Ayuntamiento de Torralba 
está tramitando diferentes sub
venciones ante las distintas admi
nistraciones, debido al gran mon
tante que se necesita para aco
meter esta actuación.

La alcaldesa de Torralba de 
Calatrava mostró su satisfacción 
ante esta firma, asegurando que 
"con el inicio de esta gran obra se 
dará solución a uno de los proble
mas más acuciantes de nuestra lo
calidad".
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La alcaldesa 
torralbeña, 
premio nacional 
‘Platero’

Redacción

La alcaldesa de Torralba 
de Calatrava, Teresa González 
Marín, ha recibido el premio na
cional Platero, compartido con 
la embajada de Dinamarca en 
España, y varias personas más, 
concedido por el Consejo Ge
neral del Libro.

El Consejo General del Li
bro concedió recientemente el 
Premio Platero a Teresa Gonzá
lez Marín, como bibliotecaria y 
alcaldesa de Torralba de Cala
trava por su promoción de la 
lectura infantil. Premio que re
cogió en el transcurso del XXXI 
Salón Nacional del Libro Infan
til y Juvenil, que se inauguró la 
semana pasada en la Casa de 
Vacas del Parque del Retiro en 
Madrid.

Este premio lo comparte 
González Marín con la embaja
dora de Dinamarca en España, 
con el grupo Altale, con el cre
ador de la revista Platero Juan 
José Lage, Angela Palenzuela y 
el Colegio Decroly. Del mismo 
modo, en esta entrega, se con
cedieron los premios nacionales 
Lazarillo a Miguel Angel Mendo 
por mejor libro infantil y al ilus
trador Jesús Aparicio, como me
jor álbum ilustrado.

BP Solar se 
implantará en 
el municipio 
puertollanero

Redacción

El presidente de Castilla- 
La Mancha, José María Barreda, 
felicitó hoy a BP solar por ha
ber elegido Puertollano para 
ubicar la fábrica de módulos so
lares más grande de Europa y 
ha señalado qye ha venido al si
tio adecuado porque es una re
gión "a pleno sol, con mucha 
energía acumulada".

Barreda, que presidió el 
acto de firma del convenio pa
ra la puesta en marcha de esta 
planta, apuntó que Castilla-La 
Mancha es una región puntera 
también en la generación de 
otras energías alternativas co
mo la eólica.

En cuanto a la ubicación 
de BP en Puertollano, el máxi
mo dirigente regional aseguró 
que vamos a estar a la altura de 
las circunstancias y vamos a de
mostrar que BP tendrá que po
ner pronto en marcha una se
gunda fase de su proyecto. En 
este punto, José María Barreda 
aseveró que la instalación de BP 
en la ciudad minera es conse
cuencia del trabajo bien hecho 
a lo largo de mucho tiempo.

El área de Salud de 
Puertollano coordina 
al trabajador social

Redacción

La Gerencia Única de Puer
tollano, dependiente del Gobierno 
de Castilla-La Mancha, ha integra
do este año la Unidad de Trabajo 
Social en el Servicio de Atención al 
Usuario (SAU) del Área de Salud 
con el objetivo de conseguir una 
perfecta coordinación entre nive
les asistenciales que garantice la 
continuidad de los cuidados de los 
pacientes.

De este modo, la Unidad de 
Trabajo Social está integrada en 
la actualidad tanto por los profe
sionales que prestaban servicio en 
el Hospital Santa Bárbara de Puer
tollano como los que desempeña
ban esta función en los Centros de 
Salud, ampliando de forma consi
derable sus funciones.

En lo que respecta al área de 
hospitalización, cabe destacar que 
esta unidad realiza también visitas 
a los pacientes ingresados con el 
objetivo de captar de un modo pro 
activo posibles situaciones de ries
go social. Estas visitas se realizan 
al cien por cien de los pacientes in

gresados, haciendo mayor hinca
pié en aquellos socialmente frági
les.

En este sentido, se captan 
situaciones de riesgo social en la 
población mayor de 65 años co
mo edad de referencia de perso
nas que demandan una atención 
escalonada, tanto dentro del ám
bito hospitalario como fuera de 
ella; pacientes menores de 65 
años de riesgo social debido a con
ductas adjetivas; e infancia de ries
go social, ya que el medio hospi
talario ofrece una magnífica opor
tunidad para observar la adapta
ción de niños y padres.

Este trabajo se compagina a 
su vez con la atención sociosani- 
taria en la Unidad de Cuidados Pa
liativos y Salud Mental.

En cuanto a la labor que 
desarrollan los trabajadores so
ciales en los Centros de Salud, 
también ha adquirido un carácter 
proactivo con el objetivo de anti
ciparse a las necesidades sociosa- 
nitarias que la-sociedad actual de
manda mediante la creación de 
grupos de ayuda mutua (GAM).
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El presidente de la institución y el Obispo Prior firm aron un convenio de colaboración por im porte de 180.000 euros

Diputación 
invertirá en
rehabilitar
edificios
religiosos

Redacción

El presidente de la Diputa
ción, Nemesio de Lara, y el Obis
po Prior de la Diócesis de Ciudad 
Real, Antonio Algora, firmaron el 
pasado 13 de noviembre de 2007 
un convenio mediante el que la 
institución provincial colaborará en 
la realización de diversas obras de 
reparación o mejora, que son pro
movidas por la Iglesia en la de
marcación ciudadrealeña, por im
porte de 180.000 euros.

Diputación y Obispado do
taron, de este modo, de continui
dad a una línea de colaboración 
que se viene renovando con ca
rácter anual al objeto de contribuir

a la rehabilitación de los edificios 
religiosos que se encuentran en 
zonas rurales o urbanas y que pre
sentan una especial necesidad por 
falta de recursos.

Del acuerdo, que se suscri
bió ante el vicepresidente respon
sable de la gestión de Área Social 
de la Diputación, Ángel Caballero, 
y del vicario Miguel Esparza, se 
desprende, asimismo, que se cre
ará un grupo de trabajo mixto in
tegrado por un vicepresidente jun
to a los diputados delegados de 
Cultura y de Obras, en represen
tación de la Corporación provincial, 
y por el vicario general y el encar
gado diocesano de Obras, por el 
Obispado. Todos ellos estarán

acompañados por un secretario 
que será designado por la institu
ción provincial y que no tendrá ni 
voz ni voto.

Grupo de trabajo
El grupo de trabajo se reu

nirá al menos dos veces con ca
rácter ordinario y cuantas veces 
sean necesarias de forma extraor
dinaria. Sus integrantes se ocupa
rán de estudiar las prioridades en 
la reparación y mejora de los edi
ficios destinados a las prestaciones 
de servicios religiosos o pastora
les. Y también analizará y evalua

rá la marcha y el cumplimiento de 
las acciones que se programen.

Además, con el objetivo de 
evitar la duplicidad de documen
tos, el grupo de trabajo estable
cerá un "iter" a seguir en la tra
mitación de los expedientes, tan
to si se inician en las parroquias 
como si se hace lo propio a través 
de los Ayuntamientos.

Zonas rurales
La Diputación aportará 

180.000 euros para la reparación 
o mejora de los edificios destina
dos a las prestaciones de servi

cios religiosos o pastorales que 
son necesarios en zonas rurales o 
urbanas con especial necesidad. 
En este sentido, Algora agradeció 
a De Lara la sensibilidad de la Di
putación, sobre todo porque "se 
actúa en pueblos pequeños".

Así, en esta ocasión serán 
objeto de reparación o mejora pro
piedades de la Iglesia ubicadas en 
las pedanías de Huertezuelas y 
Valverde; así como en las locali
dades de Picón, Poblete, Puerto 
Lápice y Puertollano, tanto en Las 
Mercedes como en San Juan Bau
tista.

aureano Estévez, uno de los diez artesanos 
zambomberos que hay en todo el país, ha ve

nido exponiendo parte de su obra en la delega
ción de la Junta de Comunidades en Ciudad Real 
capital. Además de exponer sus creaciones, este 
aritista ha realizado demostraciones de cómo se 
elaboran estos instrumentos típicamente navide

ños. La zambomba es un instrumento de percu
sión, concretamente un tambor de fricción. Con
siste en un cilindro hueco más o menos grande 
que puede-ser de distintos materiales (cerámica, 
madera, etc.) con uno de sus extremos cerrado 
con un parche, el cual se atraviesa por el centro 
con una varilla, de madera u otros materiales.

80.000 usuarios de 
la tarjeta naranja ya 
viajan gratuitamente

Redacción

La delegada provincial de 
Bienestar Social, Prado Pérez de 
Madrid, contabiliza en 80.000 los 
ciudadrealeños que, a partir del 1 
de enero, pueden viajar ya de for
ma gratuita por la región en trans
porte regular de viajeros por ca
rretera.

Esta medida, recordó Pérez 
de Madrid, responde al cumpli
miento de una promesa del presi
dente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, que aprobó el Con
sejo de Gobierno de Castilla-La 
Mancha en su reunión del pasado 
11 de diciembre.

Así, las personas mayores de 
65 años o los pensionistas por in
validez de toda la región podrán 
viajar totalmente gratis en los ser
vicios regulares de transporte de 
viajeros por carretera con sólo con 
presentar la Tarjeta Naranja.

Para la delegada se trata de 
una medida que repercute direc
tamente en la mejora de la calidad

de vida de nuestros mayores ya 
que el factor económico dejará de 
ser un impedimento para aquellas 
personas que deseen trasladarse 
y, además, puedan hacerlo en 
transporte público.

Hasta el momento, la Tarje
ta Naranja subvencionaba el 50% 
del precio del billete del servicio de 
transporte por carretera, mientras 
que el restante 50% debía ser 
abonado por el usuario. A partir de 
ahora, ningún mayor tendrá que 
pagar nada por estos desplaza
mientos.

La Tarjeta Naranja puede ser 
utilizada en cualquier desplaza
miento interurbano por carretera, 
dentro de la región, para lo cual 
la Consejería de Bienestar Social 
mantiene convenios de colabora
ción con 80 empresas de trans
porte de viajeros por carretera de 
toda Castilla-La Mancha.

Con esta medida, el Gobier
no de Castilla-La Mancha mejora 
las prestaciones de las personas 
mayores de 65 años.
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Así lo manifestó Francisco García Peña en la comida navideña que Elcogás compartió con la prensa

Pruebas de gasificación 
con biomasa en Elcogás

Redacción

La central eléctrica que El- 
cogas tiene en Puertollano, en el 
marco de su actividad de Investi
gación, Desarrollo e Innovación 
(I+D+i), ha comenzado a efectuar 
pruebas de gasificación utilizando 
biomasa en lugar de carbón.

Así lo manifestó Francisco 
García Peña, subdirector de I+D+i 
de Elcogás, durante la comida que 
la empresa mantuvo el pasado 13 
de diciembre con los medios de 
comunicación locales. García Peña, 
indicó que la biomasa es una al
ternativa compatible con su tec
nología actual, pero que para El- 
cogas no supone una alternativa 
real de futuro más allá de la in
vestigación debido a su elevado 
coste económico.

El evento fue también apro
vechado por Rafael Gallego, di
rector de explotación de Elcogás, 
para hacer un balance de los dos 
últimos años de actividad de la 
planta de Puertollano. De este mo
do, Gallego hizo alusión a los últi
mos éxitos de Elcogás, destacan
do la aprobación del Plan de Via
bilidad, que "garantiza la conti
nuidad de nuestro funcionamien
to"; la elaboración del Plan de 
I+D+i, "cuya aplicación principal 
es la planta piloto de captura de 
C02" y el papel de Elcogás como 
socio fundador de la Asociación 
Española del Co2. El director de 
explotación hizo además referen
cia a los récords de producción y

rendimiento obtenidos por la cen
tral en el pasado mes de mayo; y 
a la firma de un acuerdo de cola
boración con el primer productor 
de electricidad chino, en el que 
ejercerán el papel de consultores 
y formadores en tecnología GICC.

Planta de captación de Co2
Los representantes de Elco

gás informaron a los medios del 
actual estado de planta piloto de 
captación de C02 que existirá pró

ximamente en Puertollano, y que 
a pesar de llevar cierto retraso, se 
espera que esté finalizada a lo lar
go de este año.

Francisco García Peña ase
guró que el "principal obetivo de 
esta planta es demostrar la viabi
lidad de la integración de los pro
cesos de separación de C02 con la 
producción de energía eléctrica" y 
que su puesta en marcha permiti
rá "experimentar, aprender y opti
mizar su funcinamiento", lo cual

constituiría "una base para futuras 
plantas ya no a escala piloto, sino 
a escala de 300 o 400 MW".

Respecto al futuro del hidró
geno como vector energético, Ra
fael Gallego aseguró que será un 
elemento energético de gran im
portancia a lo largo de la segunda 
mitad de este siglo, pero puntua
lizó que "el futuro tiene que pasar 
necesariamente por un adecuado 
uso de todas las fuentes de ener
gía disponibles"

CCM y ASAJA firman una línea de 
financianción especial de 60 millones

Redacción

El Presidente de CCM, Juan 
Pedro Hernández Moltó y el Se
cretario General de ASAJA, José 
María Fresneda, firmaron un nue
vo convenio de colaboración por el 
que la primera entidad financiera 
de la región pone a disposición de 
los mas de 45.000 agricultores y 
ganaderos asociados a la organi
zación agraria en Castilla-La Man
cha 60 millones de euros destina
dos a la modernización y mejora 
de las explotaciones agrarias.

El acuerdo ha sido suscrito 
con el objetivo de facilitar al sec
tor agropecuario productos y ser
vicios en condiciones ventajosas 
de precio y de financiación que 
permitan el desarrollo de su acti
vidad agraria, así como la poten
ciación de este sector en Castilla- 
La Mancha:

La totalidad de los agricul
tores y ganaderos asociados acre
ditados por ASAJA en Castilla-La 
Mancha podrán acceder a líneas 
específicas de información, ase- 
soramiento y formación, así como 
a especiales condiciones de finan
ciación. En este sentido, CCM po
ne a disposición de los socios de la 
organización una línea de finan
ciación propia para atender los 
gastos de siembra, recolección y 
alimentación del ganado, al mar
gen de los créditos de campaña 
oficiales; anticipos de subvencio
nes, préstamos para inversión en 
activos fijos con garantía personal 
e hipotecaria, descuentos comer
ciales y ventajas en las operacio
nes de comercio exterior. Asimis
mo, se contempla la posibilidad de 
que los agricultores puedan solici
tar mediante condiciones prefe
rentes un adelanto de las ayudas.

Gran acogida 
del curso de 
habilidades 
directivas de v > 
AJE

Redacción

AJE Ciudad Real se ha vis
to en la obligación de repetir, 
hasta cuatro ediciones, el Curso 
de Habilidades Directivas im
partido por el Grupo SEC de for
mación y que se ha tenido que 
repetir por su gran demanda 
desde la primera edición que tu
vo lugar en el mes de junio, di
rigido a empresarios y directivos 
de la provincia. —  -. _

La cuarta edición de este 
curso sintetizado en 16 horas de 
formación especializada, aca
ba de finalizar y ha tenido simi
lar acogida que en la primera de 
jornada con una asistencia pre
establecida de asociados de 
unas quince personas. Los 
alumnos han recibido todo un 
conjunto de conceptos y des
trezas para conducir equipos de 
trabajo, dirigir grupos o coordi
nar estrategias empresariales 
de distintas índole. El curso es
tá orientado y especialmente 
ideado para los propios empre
sarios o directivos de em; resas < > 
y, en general, para personas 
que deben conducir grupo y 
equipos humanos.

Antonio Sánchez-Migallón, 
experto del Grupo Sec para la 
realización de estos ciclos, ha 
sabido conducir con gran éxito 
estas sesiones de un curso que 
se ha tenido que repetir en cua
tro ocasiones durante 2007, la 
última de ellas acaba de con
cluir tras las cuatro tardes com
pletas que integran el curso.

Construir la base para la 
formación en otras hafiLdades 
y transmitir los fundamentos del t ) 
liderazgo situacional con el fin 
de que los alumnos sepan influir 
en otras personas sin necesidad 
de utilizar la autoridad jerárqui
ca ha sido una de las finalidades 
de este curso. .Sus asistentes 
han conocido el modelo de mo
tivación y las estrategias de in
fluencia personal.

Se pretende reforzar la 
cultura de la empresa y el equi
po de organización. Cuenta con 
herramientas para la incorpora
ción de modelos de gestión y 
han conocido como equilibrar 
la consecución de objetivos con 
las relaciones personales flui
das. Ser ha visto, además, al
gunas técnicas para la negocia
ción eficaz.

Todo este conjunto de ha
bilidades conducen a conseguir 
incentivar una dirección empre
sarial más participativa y demo
crática, crear un sistema pro
pio de comunicación en la em
presa y comprender y manejar 
los conceptos de intención e im
pacto. Este tipo de formación es 
específica y temática.

RBiblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #168, 1/1/2008.



t.

1 2 O retan ia
Oretania de Información Local

ENTREVISTA
Enero 2008

Emilio García Guisado des
arrolla ya su segunda legis
latura como alcalde alm ade- 
nense, con m iras a hacer re
alidad en estos cuatro años

todos los proyectos que au
guran un futuro provechoso  
para una localidad que ha 
quedado viuda de su princi
pal fuente de riqueza duran

te siglos. Atrás ya el m ercu
rio, Guisado es consciente  
de que la tem peratura de A l
madén ha de norm alizarse a 
base de nuevos yacim ientos

in d u stria les, fu n d am en ta l
mente los relacionados con 
lo ecológico y, sobre todo, 
con la puesta en m archa de 
la tan ansiada autovía A-43.

Redacción

Para empezar con un tema 
muy importante para el pue
blo, ¿cómo afectará a Almadén 
la apertura de la futura auto
vía?

Los pilares que han de sos
tener el Almadén del futuro, el 
nuevo Almadén que queremos 

- construir, pasan inevitablemente 
por tener buenas comunicaciones. 
Aquí se han abierto unas expec
tativas extraordinarias desde el 
momento en que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha se comprome
te con el Gobierno de España en 
que la autovía que comunicará el 
Levante con Lisboa, Portugal y Va
lencia, pase por Almadén. Es un 
empeño de los gobiernos de Bono, 
que incluso ha mantenido con to
do el ímpetu y con toda la volun
tad el Gobierno de José María Ba
rreda, en el sentido de que han 
entendido perfectamente que la 
mejor manera de articular una co
marca deprimida es mediante 
unas buenas comunicaciones.

¿Quiere decir que Almadén tie
ne muchas potencialidades?

Yo siempre he dicho que Al
madén tiene futuro. Que esta co
marca está bien situada pero mal 
comunicada. Bien situada porque 
estamos equidistantes de Valencia, 
de Madrid, de Sevilla y de Lisboa; 
estamos en un eje de comunica
ciones importantísimo entre ciu
dades. Ahora bien, está mal co
municada; no hay carreteras de 
gran trazado que permitan que las 
posibilidades de Almadén se des
arrollen adecuadamente. Tenemos 
un proyecto en el ámbito empre
sarial e industrial, que es un refe
rente que Almadén jamás puede 
perder de vista. Almadén ha sido 
siempre tradicionalmente un pue
blo minero e industrial y ese refe
rente no lo podemos, ni mucho 
menos, dejar en la cuneta; al con
trario, hemos de potenciarlo.

¿Qué ha supuesto para Alma
dén la crisis de la minería?

Con la profunda crisis de la 
minería, Almadén deja de producir 
mercurio y sus explotaciones me
talúrgicas dejan de funcionar en el 
año 2003; y a partir de ahora nos 
espera un futuro sin mina. Recon
vertir 20 siglos de historia y de tra
dición minera en una comarca pa
ra que viva de otras alternativas 
industriales, educativas pues so
mos un pueblo universitario, in
cluso medioambientales y también

encargó de recalcar y de hacer én
fasis en que, efectivamente, de las 
obras de autovías que tiene Casti
lla-La Mancha en este momento 
proyectadas, una de las más im
portantes es la que pasará por 
Puertollano hacia Badajoz, pasan
do por Almadén.

¿Para cuándo la autovía?
No tengo plazo. Lo que mar

ca el Plan General de Infraestruc
turas de Transportes del Gobierno 
de España es que para el 2010 tie
ne que estar, 2010-2011; en ese 
horizonte tienen que estar hechas. 
Desde luego, mucha prisa tienen 
que darse para que un tramo tan 
complicado medioambientalmente 
y topográficamente como es el 
que une Puertollano con Almadén 
esté hecho para esa fecha. Creo 
que si para entonces tenemos ya 
las máquinas trabajando y está la 
autovía en construcción habremos 
dado un gran paso adelante. Pero 
no me atrevo a hablar de fechas, 
sobre todo porque la gente, el ciu
dadano, espera fechas con verda
dero anhelo y después, cuando no 
se cumplen, de alguna forma nos 
reprochan que no hemos cumpli
do la palabra dada. De mí no de
pende la autovía; es una obra de 
infraestructura de gran calado que 
depende del Ministerio de Fomen
to y depende de la sintonía que 
haya entre Fomento y el Gobierno 
de Castilla-La Mancha. Pero creo 
que si en ese horizonte del 2009- 
2010 tenemos las máquinas tra
bajando en la construcción de es
te tramo de autovía sería una bue
na noticia para toda la comarca.

¿Cuál es la función de Mayasa 
actualmente?

Los organismos de la Unión 
Europea han aprobado ya la lla
mada estrategia comunitaria sobre 
el mercurio, que nos condiciona 
tremendamente de cara al futuro. 
No solamente no podemos produ
cir mercurio, cosa que ya no se ha
ce desde el 2003; pero es que 
tampoco podemos comercializar 
mercurio. En este momento, lo 
que hace la empresa pública Ma
yasa es recoger el mercurio resi
dual de los procesos químicos de 
las plantas de empresas de cloro- 
cáustica por toda Europa. Lo reci
cla, lo transforma y lo pone con 
una pureza del 99.99% en el mer
cado de nuevo, con lo cual que 
tenga una cierta rentabilidad en su 
negocio de compra-venta de mer
curio nos permite la superviven-

do, esa pérdida brutal de empleo, 
ha traído como consecuencia un 
despoblamiento y un envejeci
miento de la población.

¿En qué terrenos se ubicarán 
las nuevas empresas?

Todo ese proyecto industrial 
estará enclavado en 45.000 me
tros disponibles ya en el Polígono, 
fase 2, de Pozo de las Nieves, a lo 
que se suman 180.000 metros 
cuadrados que va a desarrollar 
Mayasa en las Eras de Barbudillos, 
en Castilseras. Creo que son sufi
cientes posibilidades de suelo in
dustrial para estas empresas.

Para estas empresas será tam
bién un papel fundamental el 
de las comunicaciones, ¿no?

Las empresas necesitan, por 
una parte, incentivos para ubicar
se en Almadén y, en segundo lu
gar, comunicaciones. Por eso, to
do lo que yo diga, tanto indus
trialmente, como en el proceso de 
puesta en valor del patrimonio mi
nero-metalúrgico de Almadén o 
como pueblo universitario, pasa 
por tener buenas comunicaciones. 
La autovía nos parece fundamen
tal. El otro día, por cierto, en un 
acto público de Zapatero en Puer
tollano, el presidente Barreda se

turísticas, es muy complicado. Es
tamos justamente en ese proceso. 
Es un proceso que desde luego la 
gente, y yo lo comparto con todo 
mi pueblo y con toda la comarca, 
percibe como un proceso lento. 
Es decir, nos gustaría ver resulta
dos a corto plazo, incluso de in
mediato porque el efecto demole
dor del cierre de la mina ha sido 
tremendamente pernicioso para 
la comarca. Estamos hablando de 
una actividad que empleaba 2.000 
puestos de trabajo directos, más 
los indirectos que generaba, y que 
ahora mismo está por debajo de 
100 personas. Ese vuelco tremen

Necesitamos un plan de choque 
para el desarrollo industrial »
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da de Mayasa en Almadén que es 
fundamental para el pueblo.

¿Qué necesita Almadén para 
desarrollarse, para seguir ade
lante sin la minería?

Tiene que haber un verda
dero plan de choque. Es decir, con 
la misma ligereza que los organis
mos europeos han determinado 
que el mercurio, y podemos estar 
de acuerdo en mayor o menor me
dida, es un elemento pernicioso 
para el medioambiente y para la 
salud humana, con esa misma dis
posición tenían que haber dis
puesto un plan de choque capaz 
de amortiguar el efecto demoledor 
que va a suponer el cierre defini
tivo de la comercialización del 
mercurio en Almadén. Por tanto, 
yo qué tengo que reclamar públi
camente, pues que Almadén ne
cesita un plan específico de des
arrollo alternativo a la minería. Sin 
eso, estaríamos en este momento 
huérfanos, estaríamos desorien
tados de cara a cuál ha de ser el 
futuro de Almadén. Obviamente 
gran parte de la respuesta a esa 
cuestión la tienen los ciudadanos 
de Almadén y la tiene su alcalde, 
que es justamente diversificar las 
actividades de futuro.

Hasta que ese plan de des
arrollo llegue, ¿qué se está ha
ciendo en el pueblo?

Pues en absoluto podemos 
estar quietos, yo diría que estamos 
inquietos y vivimos en una per
manente inquietud no solamente 
por el futuro, que es necesaria, 
sino también trabajando para la
brar ese futuro día a día. Hace dos 
años era impensable, por el esta
do de deterioro que tenía el patri
monio minero e industrial de Al
madén, que hoy día en el año 
2007 figuremos como candidatos 
en la lista mundial de Patrimonio 
de la Humanidad, que se va a de
cidir en 2009. Sería impensable 
porque el patrimonio de Almadén 
estaba tremendamente devaluado, 
deteriorado y tengo que reconocer 
varias cosas. La primera, que Mi
nas de Almadén ha hecho un es
fuerzo de inversión extraordinario 
por recuperar un patrimonio in
dustrial que no tiene parangón en 
el mundo entero, lo digo sin nin
gún tipo de duda, la s  minas de Al
madén han estado 2.000 años in
interrumpidamente explotándose y 
no hay una sola mina en el mun
do que se haya mantenido abier
ta tanto tiempo. En segundo lugar, 
esos 2.000 años de historia mine
ra han generado toda una evolu
ción tecnológica en el ámbito de la 
minería de interior que no tienen 
otras minas, ni en España ni en el 
mundo. Con lo cual tenemos una 
singularidad, una peculiaridad que 
las minas de Almadén tienen y que 
no hay en otros lugares. En tercer 
lugar, hay un apoyo incondicional 
del Ministerio de Cultura de Casti
lla-La Mancha a través de su Con
sejería de Cultura y de ICOMOS 
España, que ha defendido tre
mendamente la candidatura de Al
madén en el marco de una ruta in

tercontinental de carácter comer
cial y cultural con minas de mer
curio en América y en Europa.

¿Es dentro de esta ruta como 
aspira Almadén a ser Patrimo
nio de la Humanidad?

Sí, el estar hoy en día co
mo candidatos en el contexto de 
una ruta intercontinental del mer
curio y la plata nos hace acreedo
res de esa nominación. Si fuéra
mos solos, tendría alguna duda 
más de si la UNESCO nos iba a re
conocer como tal, pero no me ca
be duda de que en una candida
tura transnacional como es la que 
estamos proponiendo, con Eslove- 
nia en Europa y con Méjico y Perú 
en países iberoamericanos, tene
mos una mayor posibilidad de con
seguir ese máximo de calidad que 
va a suponer que las minas de Al
madén sean Patrimonio de la Hu
manidad. Seríamos la tercera ciu
dad, nada comparable desde lue
go, después de Toledo y Cuenca,

en Castilla-La Mancha y la prime
ra en la provincia de Ciudad Real 
con ese reconocimiento de la 
UNESCO.

¿Cuál es el estado actual de la 
candidatura?

Tengo previsto mantener 
ahora un contacto con el director 
general de Patrimonio del Estado, 
así como con el director general de 
Patrimonio de Castilla-La Mancha 
y con algún responsable de patri
monio mundial de la UNESCO, en 
Madrid, para repasar el expedien
te presentado y acabado de con
formar. En febrero de 2008 ten
dremos que tener el expediente 
perfectamente preparado, presen
tado y encuadernado para que sea 
el documento que nos avale ante 
la UNESCO, que durante el próxi
mo año 2008 mandará expertos 
de patrimonio mundial a ver 'in 
situ' las minas de Almadén y a

constatar que lo que ponemos en 
el papel se corresponde con la re
alidad. Tengo toda la confianza del 
mundo en que en el 2009, si ha
cemos las cosas bien hechas, en la 
reunión de patrimonio mundial, 
que es muy probable que sea en 
Sevilla, tengamos la nominación 
definitiva de Patrimonio de la Hu
manidad. Todavía muchos no al
canzamos a ver la dimensión que 
puede tener. Pero a nadie se le 
puede escapar que estar en la lis
ta de patrimonio mundial significa 
tener un turismo de calidad, un tu
rismo cultural permanente en Al
madén aprovechando la otra mina, 
que es aquélla que nos han deja
do nuestros antepasados, y que 
realmente Almadén puede exhibir 
con toda la dignidad y con todo el 
orgullo en el mundo.

¿Ha sido beneficioso para Al
madén contar con una escue
la universitaria?

Tenemos un sentimiento de

orgullo por un lado y, por otra par
te, es algo que ha calado profun
damente en las raíces históricas y 
de futuro de Almadén, el hecho de 
que somos un pueblo universita
rio. Almadén tiene una Escuela 
Universitaria Politécnica que forma 
ingenieros técnicos industriales y 
de minas. Queremos estar en bue
na posición en todo lo que es en 
este momento el torbellino que 
hay en la universidad europea, de 
cara a la homologación de títulos 
europeos; lo que se ha quedado 
en llamar los acuerdos de Bolonia 
que pretenden homogeneizar las 
titulaciones universitarias. Nues
tros ingenieros, que por cierto go
zan de una preparación magnífica, 
están trabajando por todo el mun
do prácticamente y con el presti
gio extraordinario que da una es
cuela con más de 250 años de tra
dición en la enseñanza universita
ria, y eso nos avala. Queremos

que también sea en el futuro una 
escuela pujante y fortalecida por 
esos acuerdos de Bolonia; y que 
se puedan impartir titulaciones en 
Almadén que permitan la forma
ción en el futuro, como ha sido en 
el pasado, de nuevos ingenieros. 
Por lo tanto, nuestra apuesta polí
tica pasa por el respaldo incondi
cional a la Escuela Universitaria 
Politécnica de Almadén.

¿Cómo se relaciona Almadén 
con los municipios de la co
marca?

Me gustaría decir que esta
mos en una comarca con una sin
gularidad geográfica extraordina
ria, y también humana. Somos no 
solamente Almadén, sino toda la 
comarca la que vivimos una pro
blemática común, y también de 
forma común tenemos que afron
tar el futuro. Apelo a la unión de 
una comarca que vive un momen
to adverso. En la misma propor
ción que Almadén ha perdido po

blación como consecuencia de la 
pérdida de puestos de trabajo en 
la mina, también lo ha hecho el 
resto de la comarca, lo cual de
muestra que hay una interdepen
dencia extraordinaria. Los pueblos 
de la comarca de Almadén somos 
vasos comunicantes y, por lo tan
to, hago una apuesta por la unión 
de esta comarca. Ya proyectos co
mo el de las comunicaciones y los 
proyectos industriales tienen igual 
medida de beneficio para la co
marca que el que pueda tener pa
ra Almadén como pueblo. Lo mis
mo que cualquier iniciativa em
presarial, de inversión y de gene
ración de empleo y de riqueza en 
cualquier municipio de la comarca 
va a repercutir en positivo en Al
madén. Y de momento estamos 
ahí hermanados, en el mismo bar
co como se suele decir, y nos toca 
remar en la misma dirección para 
llegar a buen puerto.

Háblenos ahora de la impor
tancia que tiene para Almadén 
todo el patrimonio natural de 
que también disfruta.

Creo que no se puede des
vincular del patrimonio minero, ar
queológico e industriaj. No se pue
de desvincular porque el visitante 
es ávido de la cultura de la mina 
pero también eso forma parte de 
un medio ambiente. Por cierto, Al
madén tiene un medio ambiente 
privilegiado. Es curioso que un 
pueblo que mucha gente no co
noce y del que se hace una idea 
catastrofista, de un paisaje dete
riorado por la actividad minera, 
ofrezca una imagen que deja a 
cualquier visitante perplejo en po
sitivo, de decir ¡qué paisaje más 
hermoso! Almadén tiene un pai
saje esplendoroso, mucha gente 
nos lo dice y los que vivimos aquí 
lo sentimos como propio. Todo va 
unido. Hace muy poco tiempo he
mos firmado un convenio con el 
Colegio Oficial de Geólogos de Ma
drid y con Minas de Almadén pa
ra explotar o pretender ante la 
UNESCO conseguir lo que se lla
man geoparques, que en España 
hay muy poquitos declarados co
mo tal. El yacimiento minero de 
Almadén está en un enclave ex
cepcional por su formación geoló
gica, pero también excepcional 
por el medio ambiente que lo ro
dea. Ofrece unas posibilidades ex
traordinarias en ámbitos de caza y 
de recorridos turísticos por él me
dio ambiente. Se han generado 
casas rurales en las poblaciones 
de la comarca que ofrecen aloja
miento a personas amantes del 
senderismo y de rutas en bicicle
ta y a caballo.

Es decir, tenemos un medio 
ambiente que realmente tiene 
unas posibilidades que, junto a las 
posibilidades de la oferta turística 
puramente patrimonial, pueden 
dar de sí también una actividad 
económica muy importante. De 
ese conjunto de potencialidades 
tenemos que valernos; conocemos 
nuestras debilidades pero también 
conocemos nuestras fortalezas. Al
madén está en este momento bien 
situado pero mal comunicado, si 
solventamos 'que Almadén esté 
bien comunicado habremos dado 
un paso de gigante de cara al fu
turo inmediato del pueblo. Pero 
también tenemos que ser cons
cientes que tenemos que saber 
vender al mundo entero nuestras 
potencialidades con verdadero or
gullo y saberlas explotar adecua
damente. Con todo eso en cuenta 
y con un plan de choque específi
co para el desarrollo industrial es
toy convencido de que un nuevo 
Almadén es posible, de que la mi
na nunca va dejar de estar pre
sente en el sentimiento de los al- 
madenenses. Pero tenemos otras 
minas por explotar de cara a la 
búsqueda de recursos y en eso sí 
que pido la unión del pueblo y la 
unión de la comarca, para luchar 
conjuntamente por esos otros ya
cimientos que no son de minera
les, pero son de empleo, que es 
lo que Almadén necesita.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Oretania. #168, 1/1/2008.



((>

;isr

ni

a >

tf>

I Oretania de Información Local
Enero 2008

DEPORTES

Más de cien integrantes de las escuelas deportivas locales y de Puertollano com partieron cita

Almodóvar acogió una 
jomada de convivencia

Redacción

Más de un centenar de niños 
y jóvenes se reunieron en Almo
dóvar del Campo el pasado sába
do, 29 de diciembre, para partici
par en la jornada de convivencia 
de las Escuelas Deportivas de 
Puertollano y la localidad anfitrio- 
na, organizada por el área de De
portes del Ayuntamiento almodo- 
vareño.

La convocatoria transcurrió 
en horario matutino, de 10,00 a 
14,00 horas, desarrollándose en el 
Complejo Polideportivo municipal 
competiciones en diversas discipli
nas y categorías. Puertollano se 
impuso en fútbol infantil y cade
te, así como en fútbol sala infantil 
y balonmano alevín, en tanto que 
los anfitriones quedaron por de
lante en fútbol infantil y balonces
to cadete.

Independientemente de es-

Redacción

Castilla-La Mancha volverá 
de nuevo a ser una de las comu
nidades protagonistas en la Vuel
ta Ciclista a España, ya que en su 
edición de 2008 la serpiente mul
ticolor pasará tres días por las pro
vincias de Ciudad Real y Toledo.

El viceconsejero del Depor
te, Javier Martín del Burgo, asistió 
a principios del mes de diciembre 
en el Auditorio Sur de IFEMA, en 
Madrid, a la presentación de este 
evento deportivo, donde se deta
lló el trazado y las etapas de ía 
ronda española, que se disputarán

tos resultados, "nuestro objetivo 
ha sido compartir una jornada fes
tiva en torno al deporte por parte 
de los jóvenes de dos municipios 
tan cércanos y vinculados como 
somos Almodóvar y Puertollano, 
con la idea también de potenciar 
la actividad deportiva en una épo-

del 30 de agosto al 21 de sep
tiembre de este año.

Las etapas que disfrutarán 
los ciudarrealeños son: la cuarta 
etapa (el segundo día) entre Cór
doba y Puertollano, con paso pre
visto por Almodóvar del Campo; la 
quinta (contra-reloj) entre Ciudad 
Real y Ciudad Real; y la sexta, con 
salida en Ciudad Real y final de 
etapa en Toledo.

Esta sexta etapa es la gran 
novedad, ya que la Vuelta no pa
saba por Toledo desde hace casi 
20 años.

Javier Martín del Burgo pu
so de manifiesto que las tres eta-

ca del año en la que se dispone de 
mucho más tiempo libre", en pa
labras del edil almodovareño Al
berto López Rivera, quien estuvo 
acompañado en el acto de clau
sura por parte del alcalde, Vicen
te de Gregorio García y del tam
bién edil de Festejos, Francisco

pas de la Vuelta que transcurrirán 
por Castilla-La Mancha servirán 
para potenciar el deporte de base 
y el sentimiento de identidad re
gional y resaltó que las retransmi
siones televisivas serán un mag
nífico escaparate para la imagen 
turística de la comunidad autóno
ma.

Globalmente, el recorrido de 
la edición 2008 se prolongará del 
30 de agosto al 21 de septiem
bre, sobre 21 etapas y una dis
tancia total aproximada de 3.169 
kilómetros.

El desglose de etapas mues
tra que habrá diez lianas, ocho de

Bermejo.
En el acto de cierre, los jó

venes protagonistas recibieron por 
parte de las autoridades presentes 
trofeos, medallas, camisetas y re
frescos como gesto de agradeci
miento a su participación, esfuer
zo y ánimo de juego limpio con 
que transcurrió la cita deportiva.

López Rivera ha querido 
agradecer la colaboración en esta 
cita ofrecida por la empresa de 
servicios deportivos DXT BASE, así 
como a Cruz Roja local que cubrió 
el evento con un operativo sani
tario para cubrir posibles inciden
cias y, por supuesto, a las escue
las deportivas y al propio Ayunta
miento de Puertollano.

Para el edil de Deportes al
modovareño, "el éxito palpable de 
esta iniciativa nos animará a re
petir esta experiencia en próximas 
ediciones".

media y alta montaña, una contra 
reloj por equipos de siete kilóme
tros, otra contra reloj individual de 
40 kilómetros y una cronoescala- 
da de 16 kilómetros.

Asimismo, habrá cinco llega
das en alto, con tres puertos de 
categoría especial, trece puertos 
de primera categoría, otros nueve 
de segunda categoría y quince 
puertos de tecera categoría.

Como salidas de etapa in
éditas estarán San Vicente de la 
Barquera, Cudillero, La Granja de 
San Ildefonso, San Sebastián de 
los Reyes. Y finales de etapa in
éditos: Naturiandia o La Rabassa.

Más de tres 
millones para 
el deporte 
escolar

Redacción

El Gobierno regional 
destinará este curso más de 
3.250.000 euros al conjunto 
de proyectos deportivos en el 
ámbito escolar, según infor
mó el viceconsejero del De
porte, Javier Martín del Bur
go, tras la firma del convenio, 
con el presidente de la Dipu
tación de Toledo, José Ma
nuel Tofiño, para el desarro
llo del Campeonato regional 
de Deporte en Edad Escolar 
en la provincia.

Martín del Burgo indicó 
que Castilla-La Mancha se ha 
convertido en referente para 
el deporte nacional en lo que 
a iniciativas escolares se re
fiere, y así lo recoge el Libro 
Blanco que ha publicado el 
Consejo Superior de Depor
tes.

En este sentido, desta
có las medidas para incenti
var la participación del pro
fesorado en los Campeonatos 
en Edad Escolar, ya que Cas
tilla-La Mancha es la primera 
Comunidad Autónoma que 
contabiliza a efectos de for
mación la participación de los 
docentes, acredita, a efectos 
de formación, hasta un total 
de 50 horas por curso esco
lar, o les incluye como lecti
va una hora por esta partici
pación, hasta un máximo de 
dos horas semanales.

Además, el Libro Blan
co resalta la campaña-pro- 
grama Juego Limpio, de for
mación en valores, y el es
fuerzo que se está haciendo 
en infraestructuras, con la 
construcción hasta la fecha 
de más de 2.000 instalacio
nes deportivas, incluso en 
municipios con 1.200 habi
tantes.

El viceconsejero señaló 
que los Campeonatos de De
porte en Edad Escolar "tienen 
una parte muy importante 
como educación integral, pe
ro sobre todo, son un ele
mento fundamental para el 
futuro". Así, afirmó que "los 
futuros medallistas de las 
Olimpiadas de 2018 están en 
los colegios y en estos cam
peonatos".

Martín del Burgo expli
có que este curso participa
rán en los campeonatos en 
toda la región unos 61.000 
jóvenes, entre 11 y 16 años, 
en las diferentes modalida
des. Además, aprovechando 
que la Vuelta Ciclista a Espa
ña pasa por Toledo, se cele
brará la fase final escolar de 
ciclismo, haciéndola coincidir 
con este evento deportivo.

La provincia volverá a ser testigo este año 
del paso de la Vuelta Ciclista a España
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El Centro Alfarero *La 
Estación9 amplía horizontes

Redacción

El Centro Alfarero 'La Esta
ción', de Argamasilla de Calatra- 
va, ha tomado parte en la cele
bración del XII Congreso Anual de 
la Asociación de Ceramología, que 
este año tuvo lugar a principios de 
diciembre en el Museu de Cerá
mica Popular de L'AmetlIa de Mar, 
en Tarragona.

El principal objetivo de esta 
reunión de ceramólogos, ceramis
tas, alfareros, coleccionistas y ex
pertos en cerámica fue abrir un 
debate sobre el cambio o la pervi- 
vencia en ejemplares y modelos 
de la producción de la llamada ce
rámica popular, en relación con los 
conceptos de tradición cultural, 
creencias, dentro de la esfera de 
posibles roles sociales y de las 
mismas necesidades funcionales.

Para este fin, se contó con la 
presencia de prestigiosos ponen
tes como Carlos Borras, arqueólo
go que actualmente trabaja en Al
calá la Real (Jaén) y que habló de 
los "símbolos" como "eternos uni
versales" que aparecen en las ce
rámicas, desde la antigüedad has
ta nuestros días.

Pedro Lavado, director del 
Museo Soroya de Madrid, mostró 
una imagen del mundo en la ce
rámica medieval a través de su po
nencia.

Rüdiger Vossen, director de 
Etnografía del Museo de Hambur- 
go (Alemania), ilustró a los pre
sentes con su ponencia sobre sus 
trabajos de campo, realizados 
cuando formó parte del equipo 
alemán que recorrió España en los 
años 1971-1973 para hacer un es
tudio sobre las alfarerías y los al
fareros en aquella época. Rüdiger 
está considerado, junto a Nata- 
cha Seseña, el precursor de este

grupo de ceramólogos. Él dio la 
voz de alerta de una tradición que 
se perdíanla alfarería. Por aquellos 
años y en su recorrido por los pue
blos alfareros acompañado de Na- 
tacha, que le sirvió de guía, acu
muló un gran número de piezas 
que trasladó a su museo, donde 
realizó una exposición, junto con 
material gráfico, a la que tituló 'Las

alfarerías españolas, una tradición 
que desaparece'.

Antonio Perla, conservador 
de Patrimonio, habló de los uso de 
la cerámica en la vida cotidiana a 
través de los documentos escritos 
o pictóricos; y Oriol Calvo, director 
del Museo del Cantir, en Argento- 
na, habló sobre el proyecto de la 
Asociación Española de Ciudades

de la Cerámica.
Para Graci Arias, responsable 

del Centro Alfarero 'La Estación', 
esta cita ha sido especialmente 
gratificante, por volver a un museo 
que posee entre sus miles de 
obras, un grupo de piezas elabo
radas por ella en su alfarería, Alfar 
Arias, y que son una copia de las 
antiguas labores que se realizaban

en Puertollano. Estas piezas for
man parte de un espacio dedicado 
a Castilla-La Mancha.

Por otro lado, se ha nego
ciado y acordado que una copia 
del material gráfico expuesto por 
Rüdiger Vossen durante su comu
nicación se envíe al Centro raba
nero, para que pueda ser expues
to. Este material constituye un do
cumento histórico de incalculable 
valor y 'La Estación' sería por el 
momento su segundo lugar de ex
posición. El mismo Vossen dio li
cencia para que se realice la co
pia y se mostró encantado con la 
iniciativa.

También se entabló contacto 
con Oriol Calvo sobre dos asuntos. 
En primer lugar sobre la Asocia
ción Española de Ciudades de la’ 
Cerámica, y, en segundo, sobre 
una exposición itinerante que han 
puesto en marcha ahora en Fran
cia y que se podría montar en Ar
gamasilla de Calatrava.

De este modo, el Centro y 
Argamasilla de Calatrava se han 
dado a conocer con éxito en este 
Museo de L'AmetlIa entre un gru
po de estudiosos del "mundillo de 
las cerámicas".

El Museo de Cerámica Po
pular, es un centro específico y 
monográfico sobre la cerámica po
pular española, con una extensí
sima y muy bien documentada co
lección de alfarería y un impor
tante archivo documental. Por 
otro lado, la provincia de Tarrago
na es un foco de alfarería popular 
y de interesantes experiencias en 
el campo que nos ocupa, en es
pecial por la alfarería de La Gale
ra y el centro de interpretación del 
Matarranya, y por la iniciativa in
dustrial de Picurt de Tivenys, que 
une tradición y modernidad.

COMPRO Núcleos de perfec
ción con o sin cuadros.
Teléfono: 649 839 457, preguntar 
por Eusebio de las Hazas Corra- , 
Íes. (Valdepeñas). /
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Cupón de anuncios gratis

Texto:

Nombre:
Dirección:
Población:
Teléfono:

NOTAS:
- Rellene con mayúsculas.
- No olvide poner un teléfono 
de contacto e Incluir una foto
copia del DNI.
- Cupón válido para una única 
edición de los periódicos edi
tados por el Grupo de Comu
nicación Oretania en diferen
tes municipios de la provincia 
de Ciudad Real.

- Si necesita que el anuncio 
aparezca en más de una edi
ción no olvide renovarlo.
- Servicio dirigido únicamente 
a particulares.
-Ediciones C&G se reserva el 
derecho de publicación.
D ir e c c ió n  d e  E n v ío : 
Ediciones C&G 
Calle Alejandro Prieto, 4. 2°B 
13500 Puertollano
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Este pacto es la hoja de ruta de nuestra Región y con él 
la estamos transformando a la velocidad de la luz, con 

empresas más competitivas, más empleo y apostando por 
la formación y por nuevas tecnologías, energías limpias e 

infraestructuras para competir más y mejor.

Un gran pacto, de todos, 
para ganar el futuro. Castilla-la Mancha
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